
会 議 録（概要） 

 

会議の名称 第１回史跡佐渡金銀山遺跡保存整備に関する専門家会議 

開催日時 令和３年８月２５日（水）１３時開会 １６時閉会 

場所 あいぽーと佐渡 多目的室（リモート会議） 

議題 

（１）金子勘三郎家（主屋・牛納屋）の保存整備について 

（２）上相川地区サイン計画について 

（３）御料局佐渡支庁跡耐震改修実施設計について 

（４）上相川地区の分布調査について 

会議の公開・非公開 

（非公開とした場合

は、その理由） 

（２）（３）は非公開 

佐渡市情報公開条例第７条に定める公開しない情報について審

議するため。 

出席者 

参加者 

有識者 ７名 

オブザーバー 

新潟県教育庁文化行政課世界遺産登録推進室 

政策企画員  沢田 敦 

専門調査員  三ツ井 朋子 

事務局 

世界遺産推進課 

課長        下谷 徹 

課長補佐      正治 敏 

係長        宇佐美 亮 

主任文化財調査員  相羽 重德 

主任建築技師    加藤 文紀 

  社会教育課佐渡学センター 

   主任        石渕 裕作 

会議資料 別紙のとおり 

傍聴人の数 ２人 

備考 
 

 

 

 

 

 



会議の概要（発言の要旨） 

発言者 議題・発言・結果等 

世界遺産推進課 

宇佐美係長 

 

世界遺産推進課 

加藤主任建築技師 

相羽主任文化財調査員 

 

 

 

 

 

 

 

専門家 

 

 

世界遺産推進課 

加藤主任建築技師 

 

 

 

専門家 

 

世界遺産推進課 

加藤主任建築技師 

 

 

専門家 

 

世界遺産推進課 

加藤主任建築技師 

 

 

世界遺産推進課 

相羽主任文化財調査員 

 

〇開会 

 

 

○金子勘三郎家（主屋・牛納屋）の保存整備について説明 

 ・主屋の屋外排水路の仕様、茅葺屋根棟の納まり、照明器具の設

置位置及び方法、解説パネルの展示方法に係る設計内容の再検討に

ついて提言を受けるとともに、質疑及び意見交換を行った。 

 ・牛納屋の屋根及び壁の養生方法について提言を受けるとともに、

質疑及び意見交換を行った。 

 ・主屋の南側及び東側の発掘調査の成果について、報告を行うと

ともに、質疑及び意見交換を行った。 

 

〇質疑（概要） 

 ・事前の発掘調査で現在の建物以前の古い建物の様子が分かった

ことは大変すばらしい。ただし、その成果をきちんと建物の整備に

活かすことが大切。 

（回答）  

 ・発掘等の調査成果は、説明パネルによる展示を予定しています。

また、発掘調査により見つかった建物礎石は、現地で露出展示を検

討しています。 

 

 ・照明や展示解説板などは必要最小限とし、景観や建物の雰囲気

を損なうことの無いよう、数量や規格等を検討すること。 

（回答） 

 ・空間の雰囲気を損なうことの無いような照明器具及び設置位置

の選定と、照明及び解説パネルの数量について検討します。 

 

 ・生業の移り変わりによる建物の間取りの変遷は重要であるため、

十分に検討し、解説板に反映させること。 

（回答） 

 ・建物の変遷について再度検討し、解説パネルの内容を本専門家

会議に提示します。 

 

○上相川地区サイン計画について説明 

 ・見学ルート及びサイン設置の考え方について提言を受けるとと

もに、質疑及び意見交換を行った。 



 

 

 

佐渡学センター 

石渕主任 

 

 

世界遺産推進課 

相羽主任文化財調査員 

 

 

専門家 

 

世界遺産推進課 

相羽主任文化財調査員 

 

 

専門家 

世界遺産推進課 

相羽主任文化財調査員 

 

専門家 

世界遺産推進課 

相羽主任文化財調査員 

 

世界遺産推進課 

宇佐美係長 

・詳細内容については、非公開。 

 

 

○御料局佐渡支庁跡耐震改修実施設計について説明 

 ・今年度の実施内容及びスケジュールについて報告を行った。 

 ・詳細内容については、非公開。 

 

○上相川地区の分布調査について説明 

 ・今年度実施中の上相川地区分布調査について報告を行った。 

 

〇質疑（概要） 

 ・町割りが現地に残っているので、区画ごとに番号を付し、管理

することが必要。 

（回答） 

 ・地形図に区画の形状や規模を記載するとともに、番号を付し記

録します。 

 

 ・江戸時代の絵図と現地に残されている区画は合致するのか。 

（回答） 

 ・現在調査中であり、今後検討します。 

 

 ・未調査部分の調査計画はあるか。 

（回答） 

 ・次回会議で、全体計画を提示します。 

 

○閉会 

 

 


